



Suman a siete los civiles muertos por ataques de Tailandia contra Camboya

Description

(Nom Pem) Las agresivas operaciones militares de las fuerzas tailandesas en territorio camboyano causaron la muerte de al menos siete civiles y heridas a otros 20, denunció hoy la portavoz del Ministerio de Defensa Nacional, teniente general Maly Socheata.

De acuerdo con la vocera, se trata de una información preliminar ofrecida por las autoridades provinciales sobre el bombardeo de zonas civiles por parte del ejército tailandés desde la víspera y hasta este martes a las 06:00 (hora local).

En conferencia de prensa, Socheata recordó que “el Ministerio de Defensa Nacional condenó enérgicamente estos actos inhumanos y brutales”, los cuales demuestran claramente que las fuerzas tailandesas han violado el alto el fuego y la Declaración Conjunta firmada por los primeros ministros de ambos países el 26 de octubre último.

Por su parte, la agencia camboyana de noticias AKP informó de nuevos ataques con proyectiles de artillería de 105 mm y 155 mm lanzados poco después del mediodía de hoy contra la comuna de Thmar Da, en el distrito de Veal Veng.

El Ministerio del Interior de Camboya, en tanto, emitió un comunicado en el cual detalla que los siete ciudadanos muertos como consecuencia de los bombardeos tailandeses corresponden a las provincias de Preah Vihear (uno), Oddar Meanchey (tres) y Banteay Meanchey (tres).

Aproximadamente 20 personas más resultaron heridas, tanto graves como leves, y más de 21 mil 200 ciudadanos fueron evacuados a zonas seguras, al igual que más de un millar de reclusos, añadió.

Las operaciones militares tailandesas, con artillería y ataques aéreos, incluyendo aviones F-16, también causaron graves daños a viviendas, edificios de empresas privadas, escuelas y vías públicas. Solo en Oddar Meanchey, 238 de los 260 planteles estudiantiles fueron cerrados, ejemplificó el ministerio.

En un comunicado emitido ayer, el secretario general de la ONU, António Guterres, expresó su preocupación por la reanudación de los enfrentamientos armados entre Camboya y Tailandia, “en particular los presuntos ataques aéreos y la movilización de equipo pesado en la zona fronteriza”.

Guterres solicitó a ambas partes actuar con moderación y evitar una mayor escalada, y reiteró su llamamiento a las partes para que retomen el marco de la Declaración Conjunta firmada en Kuala Lumpur en octubre pasado, reafirmando su compromiso con el alto el fuego, e implementen medidas de distensión y fomento de la confianza.

También la víspera Vietnam expresó su preocupación ante las actuales tensiones entre esos dos países vecinos y ambos miembros de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (Asean).

Vietnam, dijo la portavoz de la cancillería Pham Thu Hang, "seguirá contribuyendo activamente a la promoción del diálogo y a la implementación del acuerdo de alto el fuego entre los dos países para restablecer pronto la paz y la cooperación en la frontera, en el espíritu de amistad y solidaridad de la Asean".

El Maipo/PL

Date Created

Diciembre 2025